

tn: de La Rinconada

Matilde Márquez volverá a ser jueza de Paz

"Seguiré impartiendo Justicia y ayudando a los vecinos, pero con más ilusión si cabe"



El Ayuntamiento crea un plan para impulsar la barriada Santa Cruz

● 20 actuaciones definen el Plan de Barrio que se ejecutará entre 2009 y 2011 y que beneficiará a 1.500 familias

● El entorno de Los Carteros, Santa Cruz, Santa Caridad y Pisos de Azucarera contarán con servicios de proximidad

Pág. 8

El Ayuntamiento renovará la imagen de algunas calles con 350 nuevos árboles

Esta actuación forma parte del 'Plan Árbol' que el Gobierno va a poner en marcha a través de los fondos autonómicos

ARROYO



Pág. 15

Los días 7 y 8 de febrero se llevará a cabo en el 'Antonio Gala' el Concurso de Agrupaciones Carnavalescas

Los Fondos Estatales financian con tres millones la urbanización del cajón

Plazas, juegos infantiles, zonas de paseo, recreo y encuentro vecinal, carril bici, fuentes y áreas de descanso, se sucederán en el primer tramo de la urbanización del cajón sobre

el arroyo, la última "y más gratificante fase" del macroproyecto de cosido de San José.

Mientras, los trabajos no cesan y el Ayuntamiento ultima el estudio que reorde-

nará el tráfico para proceder con la demolición histórica del puente de la calle San José. En el otro extremo, el cajón se ha encontrado con la meta que supone el puente del tren.

no Servicio de Atención a
vicio de Atención al Ciudad
Atención al Ciudadano S

902 479 579
coste reducido de la llamada

A fondo

Se reurbanizarán totalmente la calle de Los Carteros (respetando el adoquinado) y Lope de Vega, así como el entorno de la Estación de Tren. Se asfaltarán las calles Núñez de Balboa, Francisco de Orellana, Vázquez Ayllón, Pascal y parte de Hermanos Pinzón. Las obras comenzarán de inmediato

Plan Santa Cruz: El Ayuntamiento relanza la barriada con 20 actuaciones públicas

El Gobierno asume el compromiso de colocar a una de las barriadas más populares de San José al mismo nivel de modernización en las infraestructuras públicas que el resto de los nuevos distritos. El Plan de Barrio Santa Cruz 2009-2011 desarrollará 20 actuaciones al más variado nivel y con plazo de ejecución comprometido

El entorno de la calle de Los Carteros, Pisos de Azucarera, Santa Caridad y Santa Cruz, reúne como vecinos a más de 1.500 familias en una de las zonas más antiguas de San José y más consolidadas como barriada. El envejecimiento propio de las infraestructuras públicas existentes, unido a las dificultades urbanísticas que conseretaban la zona flanqueada por el cauce abierto del arroyo, el recinto ferial y la Azucarera, han hecho reaccionar al Gobierno local "y convertir los problemas en oportunidades para relanzar la barriada", como explica el alcalde, Javier Fernández.

Así es como se redacta el Plan de Barrio Santa Cruz 2009-2011, un programa de trabajo que desarrollará 20 actuaciones en espacios públicos al más variado nivel y con el plazo de ejecución comprometido y definido. "La idea del Plan Santa Cruz -continúa el primer edil- es que el ritmo de

La descentralización del Centro de Salud con la apertura del nuevo edificio en El Mirador ha sido el primer impacto

Se dotará a la zona un mejor acceso hacia Sevilla; en el cruce de la gasolinera se eliminarán los semáforos

EL Plan ubica en la barriada servicios de proximidad como la guardería, los futuros parques o la biblioteca

ARROYO

Beneficiarios directos del boulevard del arroyo

Esta zona de San José ha sufrido especialmente el aislamiento hacia el resto del barrio que provocó durante más de 60 años el cauce abierto del arroyo Almonazar y que relegaba las comunicaciones a puentes y pasarelas. Ahora, el Plan del Gobierno local incluye la última y decisiva fase de urbanización del cajón que encierra al arroyo, los primeros 500 metros entre el Malecón y el convento que se

convertirán en una zona de paseo, encuentro vecinal y convivencia, "un escaparate de La Rinconada que integrará definitivamente a uno y otro lado de San José".

A este proyecto el Ayuntamiento reconduce tres millones de euros de los fondos estatales de activación económica y generación de empleo. En mayo estarán en marcha las obras.

crecimiento controlado que experimenta La Rinconada no deje atrás a ninguna de las barriadas originarias y el nivel de modernización de las infraestructuras y servicios públicos sea equilibrado

y ponga en manos de los vecinos las mismas oportunidades".

La descentralización del Centro de Salud con la apertura del nuevo edificio en El Mirador, ha sido el primer impacto y ejem-

plo del trabajo de mejora en la calidad del servicio que se pretende conseguir con cargo a este Plan. Se configura así un itinerario integral al que se incorporan obras en marcha, proyectos a medio plazo e intervenciones de rápida ejecución en calles y plazas. El compromiso es que en 2011 la barriada no tenga nada que envidiar a cualquier otra nueva urbanización que se construya.

Accesos

Las comunicaciones son oportunidades y el Gobierno local lo sabe, por eso, se dotará a la zona de un mejor y más cómodo acceso a través de la carretera hacia Sevilla, donde en el cruce de la gasolinera se eliminarán definitivamente los semáforos y se construirá la rotonda ahora provisional que ordene el tráfico. Una vez se terminen las obras, se habilitará el tercer carril de giro directo hacia la barriada.



La segunda biblioteca pública de San José estará en este entorno y ahora se localizan diferentes posibilidades de ubicación

Se recuperarán espacios para la convivencia ya existentes, como es el caso de la Plaza de la Libertad o el parque trasero al Centro de Salud, y se crearán otros nuevos, como la plazoleta donde se ubica el quiosco de Curro

También en Santa Cruz se levantará la tercera guardería pública municipal, "una apuesta del Ayuntamiento en respaldo a las familias trabajadoras de la zona"



La barriada Santa Cruz reúne como vecinos a más de 1.500 familias.



La tercera guardería se pondrá en marcha en septiembre.



Se renovará todo el adoquinado de la calle Los Carteros.



La rotonda provisional será construida.



El campo de fútbol del Castañita tendrá césped artificial.

De intervención rápida

De rápida intervención se incluyen en el Plan Santa Cruz el arreglo de importantes zonas de paso diario. Por un lado, se reurbanizarán totalmente la calle de Los Carteros (respetando el adoquina-

do) y Lope de Vega, así como el entorno de la Estación de Tren. Por otro se asfaltarán las calles Núñez de Balboa, Francisco de Orellana, Vázquez Ayllón, Pascal y parte de Hermanos Pinzón. Las obras comenzarán de inmediato.

Parques y plazas

Se recuperarán espacios para la convivencia ya existentes, como es el caso de la Plaza de la Libertad o el parque trasero al Centro de Salud, y se crearán otros nuevos, como la plazoleta donde se ubica el quiosco de Curro. Mención aparte merece el parque Santa Cruz que se levantará en los terrenos del recinto ferial. En este 2009 se convocará el concurso de

ideas que defina el mejor proyecto para crear aquí otro pulmón verde local con cerca de tres hectáreas.

Bienestar y Cultura

También en este entorno del futuro parque Santa Cruz se levanta la tercera guardería pública municipal, "una apuesta del Ayuntamiento en respaldo a las muchas familias trabajadoras de

la zona". Se ultiman las obras para que en septiembre pueda ponerse en marcha.

En el apartado cultural, el compromiso del Gobierno local está en que Santa Cruz sea la primera barriada en estrenar el despliegue por barrios de servicios de proximidad. La segunda biblioteca pública de San José estará en este entorno y ahora se localizan diferentes posibilidades de ubicación.

AZUCARERA

Se acabará con los problemas medioambientales

La Azucarera tan próspera en empleos como molesta por ruidos y olores, ha sido durante años una muestra de la solidaridad de la barriada con el resto de los vecinos. Ahora, el Ayuntamiento ve en el problema de la desaparición de la industria, una doble oportunidad que se incluye a medio plazo en el Plan Santa Cruz. Por un lado, Ebro Puleva no aban-

donará La Rinconada sino que seguirá vinculado al municipio con nuevas actividades inversoras y generadoras de empleo; por otro, se aprovecha el desmantelamiento para eliminar definitivamente los problemas medioambientales derivados de las balsas. A finales de año estará en marcha el proyecto de eliminación y regeneración paisajística.

DEPORTE

Mejorará la calidad de las instalaciones deportivas

La zona ha acogido a lo largo de los años importantes inversiones en materia deportiva como fueron el primer Pabellón Cubierto de la localidad, o los arreglos en todo el polideportivo

donde se incluyeron sedes para dubes.

Ahora, el Plan de la barriada Santa Cruz incluye mejoras destinadas a incrementar la calidad de las instalaciones, como es el

caso del césped artificial en el campo de fútbol o los trabajos de remodelación de la piscina de verano.

En definitiva, "se trata de relanzar la barriada, acercar los servicios de calidad y mejorar el día a día de los vecinos en justa correspondencia con el resto de zonas de la localidad", concluye el alcalde.

PLAN DE MOVILIDAD

Fomento licita la segunda estación por 3,4 millones de euros

El nuevo apeadero de Cercanías es pieza clave del Plan de Movilidad urbana que diseña el Ayuntamiento y en el que se incluyen los carriles bici y la segunda línea de microbús

El Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), organismo dependiente del Ministerio de Fomento, ha abierto ya el plazo para que las empresas que deseen optar a la construcción del segundo apeadero de Cercanías de La Rinconada, presenten sus ofertas. El montante de inversión se alza hasta los 3,4 millones de euros y el calendario previsto indica que las obras podrán adjudicarse a finales de febrero con un plazo de ejecución de 12 meses.

La nueva estación contará con un paso inferior entre andenes y accesos que posibilitarán la intermodalidad entre los autobuses y el ferrocarril. También se construirá un aparcamiento con capacidad para un centenar de vehículos, más otro para bicicletas.

La ubicación -en una parcela junto al Salón Royal- permitirá dar servicio tanto a los crecimientos poblacionales fruto de la expansión residencial de la zona, como a los trabajadores de los Cañamos que provengan de otros puntos de la provincia.

De hecho, la necesidad de este segundo punto de acceso al Cercanías viene avalada por la frecuencia de uso de 3.000 viajeros al día que utilizan el tren como principal medio de conexión en sus traslados a Sevilla o a otros pueblos vecinos.



Terrenos en los que irá ubicada la nueva estación.

CANTIDAD Y CALIDAD

Un tren más y segunda línea de microbús

Renfe pondrá en marcha a partir del 1 de febrero un tren de Cercanías más en horario de primera mañana, según ha anunciado la compañía ferroviaria al Ayuntamiento. Así se resuelven

las quejas de los usuarios que no logran casar el trasbordo en Santa Justa por retrasos continuados en el de las 6,15 h.

Por otra parte, el Ayuntamiento mantiene el com-

promiso para este año de crear la segunda línea de microbús interurbano, una decisión incluida en el Plan de Movilidad "y en refuerzo de la calidad del servicio actual que es necesario mejorar", como apunta el delegado, José Manuel Romero Campos. La línea 2 realizará el recorrido circular complementario al actual y que reducirá a la mitad los tiempos de paso por parada.

Trasera de Santiago

En el marco de esta actuación y como complemento a la obra de ADIF, el Ayuntamiento pondrá en marcha la reurbanización de la zona trasera a la calle Santiago para darle continuidad al trazado urbano y hacer que conecte con la actual estación. Las obras, en las que la inversión municipal suma más de 1,5 millones de euros, crearán una plataforma urbana paralela a las vías con zona de paseo y

El Ayuntamiento

reurbanizará la zona trasera a la calle Santiago para darle continuidad al trazado urbano

carril bici.

Así las cosas, en algo más de un año la nueva estación y su entorno urbano se incorporarán como pieza clave del Plan de Movilidad en el que el transporte público y la bicicleta serán los protagonistas.

Carril bici

En este sentido, la red de carriles bici prevista por Medio Ambiente permitirá en un primer impulso conectar en eje toda la trama urbana, posibilitando que cualquier vecino vaya de La Rinconada hacia San José a través de la Avenida de la Unión, atravesando el barrio por el bulevar del arroyo hasta la Estación y desde ahí, pueda utilizar el tren hasta Sevilla.



Medio Ambiente: Si lo cuidas, te cuida

La no recogida de excrementos de animales domésticos en la vía pública contempla sanciones entre 75 euros y 500 euros y apercibimiento.

Este es un mensaje del Área de Medio Ambiente y del Foro Permanente de Medio Ambiente

Matilde Márquez, jueza de Paz de La Rinconada



Matilde Márquez comenzó su andadura en el Juzgado de Paz en 1990 como suplente.

Matilde Márquez: "Mi objetivo es aplicar la Ley para hacer del pueblo una sociedad más justa"

Matilde Márquez es la jueza de Paz de La Rinconada desde 2000 y desde el 90 como suplente. Hace unos días ha sido reelegida por el Pleno municipal para seguir desempeñando un puesto que, según ella, le hace sentirse viva. Ayudar a los vecinos con la ley en la mano es su único objetivo

Es solidaria, justa y está muy comprometida con la sociedad, unas características que la han hecho garante del puesto que ostenta desde 2000 (y desde los 90 como suplente): jueza de Paz de La Rinconada. El último Pleno municipal ratificó la propuesta del Gobierno local de solicitar ante el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía el nombramiento una vez más de Matilde Márquez. A sus 54 años afronta esta nueva etapa con mucha ilusión y con la seguridad de conocer cada vez más a sus vecinos, algo muy importante para desarrollar su trabajo e impartir Justicia.

Es la garante de la Justicia cuando hay que celebrar algún juicio de faltas (insultos, vejaciones o amenazas entre los vecinos) en el municipio. ¿Qué cualidades debe tener una persona para ser juez de Paz?

Lo más importante es tener aplomo y seguridad, cosa que he ido consiguiendo con el paso del tiempo y sobre todo hay que ser un poco psicóloga y saber establecer la Ley.

¿Con qué se queda con la faceta de psicóloga o de establecedora de la Ley?

Yo por lo que tengo que luchar es por la defensa humana y para ello lo que hay que hacer es aplicar la Ley. No obstante, yo me quedo con mi condición de psicóloga, que es algo innato en mí. Me hubiese encantado estudiar esa carrera. Para resolver todos los casos yo escucho a la gente y les ayudo como puedo.

Nunca había trabajado en nada relacionado con la Justicia... ¿qué le impulsó a dedicarse a esto?

En esa época yo era la presidenta de la AMPA del colegio Júpiter y me encantaba resolver los problemas que iban surgiendo en el centro y ayudar a los padres. Cuando me lo dijeron no me lo pensé porque siempre me ha gustado defender al más débil y de hecho cada vez estoy más contenta con el trabajo que realizo.

¿Qué tipo de estudios hay que tener para ostentar su cargo?

Yo no tengo ningún tipo de estudios superiores, aunque sí hice el bachillerato. Lo que hay que conocer son algunos aspectos sobre Derecho que se aprenden con el tiempo y estudiando cuando llegas a este puesto.

El trabajo que realiza es muy gratificante pero... ¿recibe algún tipo de incentivo económico?

Mucha gente no sabe que los jueces de Paz no tienen un sueldo. Es un trabajo altruista. Únicamente cada tres meses recibimos una gratificación.

Conoce a un gran número de vecinos de La Rinconada y por su trabajo tendrá una opinión totalmente formada de la sociedad rinconera...

Hoy en día somos menos solidarios que antes y nos preocupamos menos por las necesidades de nuestro vecinos porque cada vez vamos más a nuestro aire. En los propios hogares hay mucha incomprensión. De todas formas, la gente joven, muy al contrario de lo que se piensa, sí se compromete con sus ideales y

"Tengo mucha ilusión por mi nueva etapa al frente del Juzgado; seguiré impartiendo justicia ahora con más experiencia"

"Tenemos registrado en estos momentos más divorcios que matrimonios, que en 2008 fueron 140"

"Estoy muy agradecida al Ayuntamiento por haberme propuesto de nuevo como jueza de Paz"

VETERANÍA

Matilde Márquez pisó por primera vez el Juzgado de Paz en 1990 como suplente y en 2000 fue nombrada titular. Nunca antes había trabajado en este ámbito pero el tiempo y el trabajo constante le han hecho merecedora de otros cuatro años.

LOS DATOS

Matrimonios: en 2007 se tramitaron 140 expedientes matrimoniales y en 2008 120.

Juicios de faltas: en 2007 se celebraron 60 juicios y el año pasado 90. Para este 2009 están previstos 100.

Nacimientos: en 2007 se registraron 350 nacimientos y en 2008 420.

Exhortos civiles y penales: en 2008 se registraron 6.000 condenas.

participa activamente en proyectos solidarios.

¿Ha notado algún cambio entre las demandas que recibía el Juzgado antes y las de ahora?

Lo que percibo es que hay que resolver muchos más casos, pero también es porque la población de la localidad ha crecido mucho en los últimos años.

Recuerda alguna anécdota con especial cariño?

Siempre recordaré la primera boda entre mujeres que oficié. Tenían tantas ganas de formalizar su situación que no pararon de llorar en la boda. Yo también me emocioné mucho.

¿Cómo ha evolucionado el Juzgado de La Rinconada y a qué retos se enfrenta en esta nueva etapa?

La verdad es que los Juzgados de antes no tienen nada que ver con los de ahora. Lo primero que hice cuando llegué fue pedir una máquina nueva de escribir porque las que había eran muy antiguas y poco a poco fui renovándolo todo. Ahora tenemos una cantidad de expedientes y de trabajo que supera totalmente lo que hacíamos antes. En la nueva etapa lo único que quiero es seguir superándome día a día y ofrecer a los rinconeros un servicio digno y justo.

ECONOMÍA

ALCALDE

El Gobierno encuentra en la N-IV la diversificación económica

La Junta de Andalucía autoriza la explotación empresarial y comercial de 1,3 millones de metros cuadrados en la franja de la Nacional IV, donde el Ayuntamiento visualiza "la oportunidad" de fijar y consolidar la diversificación económica

La Rinconada contará al borde de la Nacional IV y frente a Tarazona con un centro comercial y de ocio de influencia metropolitana y para Andalucía occidental. Será un atractivo empresarial que "tirará del carro de la economía en tiempos en que hay sectores como el de la construcción que ya no son locomotora", como explica el alcalde, Javier Fernández, quien sopesó las bondades del proyecto "por la fuerte inversión que supone y que repercutirá en el empleo directo y en la imagen positiva de La Rinconada".

Influencia 0

Además, la decisión de impulsar la construcción de este enclave comercial y de ocio con 300.000 metros cuadrados se apoya en la "influencia 0" que tendrá en el pequeño comercio de cercanía, un argumento que se soporta en datos: estará ubicado a 25 kilómetros de los cascos urbanos, más allá del Factory y del aeropuerto, más próximo a Sevilla ciudad que a La Rinconada, y 15 kilómetros más alejado que, por ejemplo, el Carrefour Macarena. Es decir, suficientemente lejos como para que no reste al comercio local y suficientemente cerca como para



El nuevo centro de ocio, comercio y restauración se ubicará en la Nacional IV a la altura de Tarazona.

que el consumo que ahora absorben municipios como Camas o Castilleja, se quede en la localidad.

A todo ello se une "el momento propicio" por la "necesidad de diversificar la economía" en el que se activa este proyecto.

Una promotora de centros comerciales y de ocio, restauración y cines, con sede en Málaga ha mostrado interés por acometer esta ambiciosa iniciativa en la se invertirán casi 70 millones de euros. Aún es pronto para hablar

de firmas o empresas del sector del mueble o de los deportes que pudieran instalarse aquí porque el proyecto está en fase de diseño.

Así, de los 300.000 metros cuadrados se destinarán 52.600 para equipamientos e infraestructuras

Blindaje al comercio local

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha querido resaltar públicamente el mantenimiento de su compromiso con el comercio local de no permitir la instalación de ninguna gran superficie "ni en San José, ni en La Rinconada ni tan siquiera en el Pago de Enmedio", una medida que responde a la defensa de la pequeña y mediana empresa local. "Además de un compromiso político -argumenta el primer edil- quisimos que fuera 'ley', razón por la que incluimos esta norma en el Plan General de Ordenación Urbana", donde consta taxativamente la negativa a cualquier gran superficie o hipermercado. Se blindará así al comercio interno local.

públicas y, de entrada, el Ayuntamiento recibirá "el 17,5 por ciento de la edificabilidad, un capital de beneficio común a lo que se sumarán las correspondientes licencias de obra", como explica el delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez.

La zona estará dotada con más de 4.500 aparcamientos y Blázquez señala que la promotora deberá realizar un "estudio de transporte público, así como parte del tercer carril de la N-IV, con lo que se garantiza que no se crean problemas de tráfico similares a los que se originan en el Aljarafe".

RINCONADA GLOBAL

Los empresarios ven con buenos ojos la apuesta por la diversificación

Prieto: "Toda inversión genera empleo" y "si no se construye aquí, se hará en otro sitio"

El presidente de la asociación de empresarios de La Rinconada, Paco Prieto, considera que "cualquier inversión que se haga en la localidad significa creación de empleo y que todo

negocio es bueno para el tejido empresarial". Así opina en favor de la diversificación empresarial por la que apuesta el Ayuntamiento en la Nacional IV.

Además, considera que "si no se construye aquí se hará en otro pueblo cercano" y se perderá la oportunidad.

Prieto no considera que vaya a tener especial impacto en el comercio local, aunque sí apuntó que éste debe evolucionar y especializarse para ajustarse a la demanda.

Y es que su receta empresarial

para la crisis pasa por "el mante-

Prieto perseguirá crear autoconfianza para "acometer proyectos comunes"

nimiento de la actividad como objetivo principal, tomar deci-

siones desde la serenidad y saber que los malos tiempos van a pasar".

Para el repunte, el presidente de los empresarios rinconeros prepara un listado de propuestas a desarrollar por los propios socios, enfocadas principalmente a "generar autoconfianza que derive en poder acometer grandes proyectos comunes desde la complementariedad".

Además, considera "imprescindible" la formación específica, en sectores de nuevas tecnologías y en gestión de medios.

URBANISMO



Parte final del cajón en el puente del ferrocarril.



El puente de San José será demolido en breve.

Tres millones de euros cambiarán para siempre la fisionomía del arroyo

La última fase de las obras, la que urbanizará con plazas, fuentes y zonas de encuentro y convivencia la superficie del cajón que encierra el arroyo, comenzará en primavera

Los primeros 480 metros que separan la nueva gran glorieta del Malecón y el convento San José serán los protagonistas del esperado cambio total que el Gobierno local ha diseñado de la fisionomía de una zona eminentemente deprimida desde el punto de vista urbanístico.

La integración definitiva se adelanta en el calendario de actuación gracias a los Fondos Estatales que Zapatero ha repartido entre los municipios para incentivar la economía y el

empleo.

Tres millones de euros servirán para urbanizar dando continuidad al tramo de Secadero de Gutiérrez y ubicar una suerte de plazas engarzadas que conformen un puzzle creado para "hacer del cauce soterrado del arroyo justo lo contrario de lo que ha sido durante más de 60 años y convertirlo en un punto de encuentro y escaparate de la convivencia ciudadana", explica el primer teniente de alcalde y delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez.

La consultora de ingeniería que redactó la obra hidráulica ha sido

El próximo hito en la marcha de las obras será la demolición del puente de la calle San José

la encargada del diseño de la superficie del cajón que encierra al arroyo, unas obras que comenzarán en primavera y que "serán de rápida ejecución".

Mientras tanto, los trabajos de soterramiento siguen su ritmo y el cajón ha llegado ya al punto final del recorrido previsto, es decir, al puente del ferrocarril. A partir de allí, el cauce será recuperado en abierto como zona verde.

En paralelo, el Ayuntamiento estudia las opciones de reconducción del tráfico para acometer el siguiente y simbólico hito: la demolición del puente de la calle San José, segundo paso obligado por encima del arroyo que condicionaba la libre circulación. La

experiencia del derribo del puente del Malecón servirá "aunque se trata de contextos muy diferentes y cada uno presenta su peculiaridad en lo que a las inevitables molestias vecinales se refiere", como explica el delegado de Policía Local, Ramón Gil.

Por otra parte, también durante la primavera se empezarán a regenerar las vías verdes previstas en los márgenes de los tramos alto y bajo del arroyo, una actuación que dará continuidad al uso para el paseo y el recreo incorporándose al anillo verde que permitirá recorrer toda la trama urbana en bicicleta.

VÍA PÚBLICA

El Ayuntamiento reformará ocho patios de La Paz

Ocho patios de la barriada La Paz, los comprendidos entre Hermanos Machado, Juan de Austria, Velázquez y Alberto Lista, serán reformados para renovar sus servicios urbanísticos y su cara exterior. Esta actuación se llevará a cabo a través de los Fondos Autonómicos que la Junta de Andalucía ha concedido para activar la economía y el empleo y supondrá una inversión de 211.300 euros, del 1,1 millón de euros totales que recibirá La

Rinconada.

El delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, asegura que "vamos a destinar la ayuda autonómica, además de para generar empleo en estos momentos tan complicados, para dar un fuerte impulso a La Paz y renovar totalmente la zona, pues sus viviendas tienen una antigüedad de 36 años y, aunque ya se han llevado a cabo actuaciones importantes hay que terminar de ponerla a punto".

La actuación, que ha sido diseña-

da por el Área de Urbanismo, consistirá en cambiar el pavimento por adoquines prefabricados de hormigón y renovar el saneamiento. Con estas últimas reformas se terminará de adecuar y adaptar la barriada La Paz. Según el delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, "en actuaciones anteriores ya se renovaron los servicios urbanísticos como el saneamiento, el alumbrado público o el abastecimiento de agua, se eliminaron las barreras arquitectónicas a través de pasos de



Cristóbal Blázquez y José Manuel Romero Campos, revisando el proyecto.

minusválidos y se crearon nuevas plazas de aparcamiento".

Asimismo, los patios, que son de uso comunitario, se cerraron para acotar la zona y crear una mayor

sensación de seguridad.

Las obras tendrán que estar adjudicadas a mediados de abril y finalizadas antes del 31 de diciembre de este año.

PLAN ÁRBOL

350 nuevos árboles adornarán las principales avenidas

Esta acción forma parte del 'Plan Árbol' con el que se pretende embellecer 12 calles del municipio. El presupuesto para esta actuación asciende a 190.000 euros financiados con los fondos de la Junta

El Ayuntamiento cambiará el aspecto de algunas de las calles principales del municipio con la colocación de naranjos y palmeras que embellecerán su imagen.

Esta iniciativa forma parte del 'Plan Árbol' que el Consistorio quiere poner en marcha para dotar a determinadas vías del municipio de uno de los elementos que mejor lo definen, como es el caso del naranjo, y otras especies comunes como palmeras.

Para optimizar al máximo los recursos, se transplantará alrededor de 350 árboles, entre palmeras procedentes de viveros y naranjos agrios de la zona de Pago de Enmedio y se colocarán en los acerados de la avenida de Boyeros, Vereda de Chapatales, Foro de Ermua, Democracia, Villaverde y Galileo-Galilei y en



La avenida Vereda de Chapatales será una de las que tendrá naranjos.

el entorno de la estación de trenes. En el núcleo de La Rinconada la actuación se hará en las calles Maestro Vicente, Antonio Nebrija, la avenida de la Ermita, la calle Aníbal González y la avenida Puerto de Bueyes.

190.000 euros

El presupuesto para ejecutar esta reforma que consistirá en la colocación de alcorques sobre el acerado asciende a casi 190.000 euros, que serán financiados a través de los fondos autonómicos (Proteja).

El primer teniente de alcalde y delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, asegura que "con esto cumplimos con la promesa electoral que hicimos de plantar más naranjos en el municipio y empleamos a nuevos trabajadores para ejecutar la obra, que es en definitiva el objetivo de los fondos autonómicos con los que se subvencionará la actuación".

Todas las calles previstas tendrán sus nuevos árboles antes de final de año.

MEDIO AMBIENTE

Los resultados del Plan de Acción se conocerán en breve

Se está redactando el documento definitivo

El Área de Medio Ambiente ha ultimado el Plan de Acción Ambiental de la Agenda 21 local de La Rinconada cuyo objetivo es hacer de la localidad un municipio más sostenible. Para ello, se han mantenido reuniones con diferentes agentes socioeconómicos y se han marcado unas líneas estratégicas, un programa de actuaciones y se han realizado las propuestas oportunas.

Para el primer teniente de alcalde y delegado de Medio Ambiente, Cristóbal Blázquez, "la participación ciudadana ha sido un elemento fundamental para la realización del Diagnóstico Medioambiental en el programa Ciudad 21, proporcio-

Durante unos meses se han reunido los diferentes agentes socioeconómicos del municipio

nando la información y las perspectivas necesarias para garantizar la eficacia de las actuaciones que durante este tiempo se han propuesto".

Propuestas coherentes

Este estudio se ha fundamentado en la optimización de recursos, propuestas de actuación y la adquisición de compromisos, siendo, en palabras del delegado "realistas y coherentes".

Mediante este Plan, el Ayuntamiento se compromete a mediar en la implicación de las instituciones actuantes y ciudadanos, en todas aquellas acciones propuestas en que sea necesario. El documento definitivo ya está siendo redactado y se dará a conocer a la población en breve

VÍA PÚBLICA



La entrada al Hogar 'Pablo Picasso', en obras

El Área de Vía Pública está reformando la entrada al Hogar del Pensionista Pablo Picasso por la plaza de Félix Rodríguez de la Fuente para mejorar la accesibilidad a la zona de petanca y adaptar la entrada a perso-

nas con discapacidad. Forma parte de una serie de mejoras que se están realizando para renovar el paisaje urbano. También se está trabajando en el cerramiento del cementerio de La Rinconada

REFORMAS

Nuevas reformas en la barriada La Estacada

El parque de la esquina trasera del barrio de La Estacada está siendo reformado por los trabajadores del Área de Vía Pública para adecuar la zona de juegos infantiles. Entre otros asuntos se está cambiando el suelo de albe-

ro por otro de goma para que los pequeños jueguen más tranquilamente.

Esta es otra de las actuaciones municipales programadas por el Ayuntamiento para mejorar el paisaje urbano.



BIENESTAR SOCIAL



El alcalde, el delegado provincial y Pilar Escudero, con los mayores del Centro de Día 'Pablo Picasso'.



La Rinconada acogió la II edición del Certamen de Bailes de Salón

Unos 800 socios de los Centros de Día de Mayores de la provincia de Sevilla participaron en el segundo encuentro de Bailes de Salón. Los asistentes disfrutaron de pasodobles, salsa, merengue, boleros, entre otros muchos estilos, que se exhibieron durante dos días

El alcalde de la Rinconada, Javier Fernández, y el delegado provincial para la Igualdad y el Bienestar Social, Manuel A. Gálvez, fueron los responsables de dar el pistoletazo de salida y de animar al disfrute a los 31 Centros de Día que participaban en el encuentro.

Desde el primer día del certamen reinó un ambiente de ilusión, nervios y sobre todo ganas de pasarlo bien. La idea de hacerlo lo mejor posible sobrevolaba todos los corrillos que se crearon de forma espontánea, incluso los mayores de distintas localidades se animaban entre ellos y sentenciaban el acto bajo las palabras "lo

importante es participar". Nunca mejor dicho, porque se trató de un encuentro de aficionados y amantes del baile que en la mayoría de los casos lo practica en sus ratos libres. De hecho, es en sus respectivos Centros de Día donde han estado ensayando para la ocasión, e incluso en sus instalaciones se imparten clases de todo tipo de ritmos musicales.

Los primeros en subirse a las tablas del teatro fueron 18 socios del Centro de Día 'Pablo Picasso' de San José de La Rinconada. Deleitaban al público asistente con tres bailes muy rítmicos. Comenzaron con 'Cántame un

pasodoble español', le siguió 'Cartagenera morena' y para finalizar bailaron la salsa 'La gota fría'.

Tras la actuación, el grupo rincónero se mostraba muy satisfecho de su intervención. Algunos de los participantes locales ya tenían experiencia en este tipo de encuentros ya que participaron el año pasado en el que se celebró en Mairena del Alcor. Ese era el caso de María del Carmen Guillena, coordinadora del grupo que, aunque no se dedica profesionalmente al baile, se ha encargado de concretar los pasos y motivar al resto de sus compañeros. Una vez concluyó su actuación y comprobó que

había gustado a sus conocidos, Guillena señaló "hemos ensayado sólo quince días, no somos profe-

En el Centro Cultural de La Villa reinó un ambiente de ilusión, nervios y sobre todo ganas de pasarlo bien

sionales, lo importante es que nos lo hemos pasado en grande y si ha salido bien pues mejor que mejor".

A pesar de que mayoría del grupo son mujeres, también se animó algún hombre, como José Navas, que aunque era la primera vez que se subía a un escenario se mostró "muy contento de vivir la experiencia, además es todo un honor representar a mi pueblo en un certamen como éste", manifestó el orgulloso bailarín minutos después de la actuación.

Cada centro contó con unos 10 minutos para bailar el repertorio que se habían preparado. Pasodobles, salsa, merengue, boleros, vals, tango, entre otros muchos estilos, se exhibieron durante los dos días que se prolongó en certamen. Todos los grupos recibieron al final de su actuación una placa conmemorativa en agradecimiento a su esfuerzo y participación.

Ante todo predominó la diversión, la energía y la vitalidad de nuestros mayores, porque, como comentaron los bailarines de San José, "¿qué mejor remedio para despejarse de los problemas cotidianos que el baile?". Y además de conseguirlo, sin duda, se lo pasaron en grande.

CARNAVAL 2009

1 al 27 de Febrero

La Rinconada, 1 al 15 de Febrero
San José, 21 al 27 de Febrero



ayuntamiento de la rinconada | festejos

Cajasol | Obra Social



JORNADAS



JUNTA DE ANDALUCÍA
Consejería de la Presidencia



soderinsa
veintiuno
DESARROLLO Y VIVIENDA



ayuntamiento de la rinconada

**“LA SOSTENIBILIDAD
MEDIOAMBIENTAL
Y EL CAMBIO CLIMÁTICO
EN LA UNIÓN EUROPEA”**

3 de Febrero 2009

Más información: 95 579.05.70 / www.soderinsaveintiuno.com

Deportes



Primera Quincena
de Febrero de 2009
tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El objetivo del Rinconada se complica tras sumar sólo tres puntos de los últimos quince

tn:

El bache



El San José pierde en Utrera y en el Felipe del Valle ante el Castilleja y, aunque mantiene el liderato, siembra dudas acerca de sus verdaderas opciones de ascender

SAN JOSÉ



Juan Carlos Menudo.

Ante otros 'cañameros'

Hasta siete ex azulinos había en el Utrera

Tal vez no fuera el más importante, pero el San José jugó en Utrera uno de los choques más entrañables de la temporada. Porque el entrenador, Juan Carlos Menudo, y uno de sus ayudantes, formaron parte del ascenso cañamero a Primera Andaluza.

Además, en el once inicial había dos jugadores, Moisés y Rarra, que fueron de los más destacados el año pasado en los azulinos, además de Pepito, criado futbolísticamente en el Felipe del Valle. Además, otro canterano, Álvaro César, tuvo minutos en la segunda parte con los utreraños, mientras que el meta Tomás, que vistió la elástica del San José en Tercera división, no llegó a participar pero sí estuvo en el banquillo. Sin duda, el segundo equipo de todos los cañameros.

RINCONADA



José Carlos se lleva el balón ante el Albaida durante la presente temporada.

José Carlos espera volver a estar disponible para Dioni Arroyo en dos o tres semanas

En el Rinconada respiran más tranquilos desde que saben que la vuelta de José Carlos es inminente. Tras serle realizada, por fin, la resonancia magnética que tenía pendiente desde el pasado 23 de diciembre -con casi un mes de retraso-, el estilista del Leonardo Ramos ha comprobado con

satisfacción como todo está en orden y sólo le resta fortalecer la musculatura para poder estar a disposición del entrenador para el tramo final.

La idea del delantero es fortalecer lo antes posible e intentar estar disponible en dos semanas, tres como mucho, con lo que podría llegar al

tramo crítico del ejercicio con los dueros ante Guillena y Huévar. José Carlos se lesionó frente al Diablos Rojos y, aunque siempre ha defendido que los méritos de la buena temporada son del equipo, a nadie le cabe duda de que él ha sido vital para estar en zona de ascenso.

BÁDMINTON

El primer trámite ya está cumplido y ahora espera rival

El Club Veleta y el Benalmádena fueron meros peleles en las manos rinconeras

El Soderin Rinconada sigue arrasando en cada uno de los partidos que disputa. La superioridad aplastante de los rinconeros, que ya no recuerdan el tropiezo frente a La Orden, no es óbice para que existan confianzas, y los partidos y entrenamientos se siguen planificando de forma concienzuda. Ahora bien, sobre la pista, los rivales no pueden hacer sino aplaudir la superioridad rinconera. Eso hicieron el club Bádminton Veleta, que se llevó un 7-0 del Fernando Martín, y el Benalmádena, que recibió a domicilio un sonrojante 2-5, que certificaba el primer puesto del grupo a la espera de verse las caras con el Jorgen Guillén,



Laura Molina y Bin Xin están a un gran nivel en la Liga Regular.

colista del grupo sin haber puntuado todavía.

El equipo que entrena Carlos Longo se va a ahorrar el cruce de cuartos y aún no conoce su rival en semifinales, aunque todo apunta a Ibiza o Huesca, como

posibles contendientes.

Filiales

Por otro lado, el primer filial del Soderin también se metió en cuartos de final, tras cerrar la Liga Regular en la localidad

vallisoletana de Tordesillas, donde se vio las caras con el Oviedo, su principal rival, y el Arjonilla jiennense.

En la primera ronda eliminatoria, se verá las caras con el Chamartín o con el primer filial de La Orden onubense.

También está de enhorabuena el tercer conjunto rinconero, que ha conseguido el pase a semifinales de Liga Andaluza tras vencer por 4-1 al Benalmádena C. Su próximo rival será el Veleta B, con el que se enfrentará en Granada, en el choque de ida, el próximo 14 de febrero.

En otro orden de cosas, tanto Eva María Romero como Juan Manuel Fernández Quiles han sido seleccionados por la Federación Española de Bádminton para el Internacional sub 19 que tendrá lugar en Alicante los próximos días 14 y 15 de febrero. Se reconoce así el trabajo de dos jugadores nacidos en la localidad y formados desde sus inicios en el Soderin.

NATACIÓN

La mejor dieta es el deporte

El Patronato ha abierto el plazo de renovación de abonos para el disfrute de las distintas opciones que ofrece la Piscina Cubierta.

Así, existen plazas disponibles en natación de niños, adultos y mayores, tanto en aprendizaje como en perfeccionamiento. También se ofertan cursos de iniciación para bebés. Otras actividades como el aquastep o la natación terapéutica completan un programa que se ha convertido en la principal actividad para que los rinconeros y rinconeras suelten los kilos de la Navidad.

LIGA LOCAL

Ya han comenzado los partidos

El pasado día 27 se dio el pistoletazo de salida a una nueva edición de la Liga Local de Fútbol Sala en la competirán 60 equipos repartidos en tres divisiones de 20 equipos cada uno. Tras cerrarse el plazo de inscripción de conjuntos y jugadores, empezaron a celebrarse los primeros duelos en los que, al margen de los equipos en sí, había mucha expectación en las gradas del Polideportivo del Mirador y los pabellones cubiertos de la localidad, sedes del evento.

TENIS Y PÁDEL

Comienza la cuenta atrás para la Liga

Hasta el próximo 30 de enero permanecerá abierta la inscripción para participar en las Ligas locales de Tenis y Pádel que, cada año, organiza el Patronato. Una vez se cierre el plazo y se completen las plazas, arrancará la competición el 10 de febrero con dos divisiones individuales en tenis y por parejas en pádel.

TRES CALLES

La fase de ascenso se acaricia con los dedos

La victoria ante Osuna enjuga el traspies del conjunto local ante el Círculo Mercantil

Cuando un entrenador tiene alternativas donde elegir, se habla del 'bendito problema' del místico, pero, a veces, no es tan positivo y puede romper la dinámica de un equipo. Si no, que le pregunten al Tres Calles de fútbol sala que, cuando ha estado más mermado de efectivos, es cuando ha conseguido asentarse en la segunda plaza de la tabla, poner tierra de por medio en la lucha por la fase de ascenso y consagrarse como el único aspirante a arrebatar la primera plaza al intratable Futuro Carmonense.

En Osuna, el equipo de Emilio Martín dio buena cuenta del colista, al que derrotó por 2-6, gracias a los goles de Reyes (2), Fernando (2), Alberto y Antonio, el portero, que se aprovechó de una parada para marcar a puerta vacía.

En el último envite en el Agustín Andrade Gorri la dinámica cambió y el equipo encajó un 1-3 adverso, aunque no perdió la segunda plaza momentánea. El choque se decidió a la contra, donde el Círculo Mercantil fue superior. Reyes hizo el único tanto local.



José Mari se ha aclimatado rápido a la dinámica del Tres Calles.



Vicente estuvo muy batallador ante el Círculo Mercantil e Industrial.

RINCONADA

Tres de los últimos quince puntos hacen revivir a los viejos fantasmas



El Rinconada estrenó nueva equipación frente al Loreto, pero no pudo conseguir los tres puntos en juego.

Todos los equipos pasan por una mala racha durante la temporada. Y el Rinconada está inmerso en ella de forma preocupante. De hecho, la plantilla que entrena Dioni Arroyo sólo ha sumado tres de los últimos quince pun-

tos en juego, y lo hizo en casa frente al Santiponce, farolillo rojo de la competición. El conjunto echa de menos a jugadores importantes como José Carlos, que apura los plazos para reaparecer, y los que tendrían que

marcar la diferencia, como Selu, aún no tienen conocimiento de la entidad y galones para poder hacerlo. Y entre unas cosas y otras, la cabeza de la tabla se aprieta y el Rinconada se desinfla, viendo como equipos que

tenía descartados le pisan ya los talones. Buena prueba de ello han sido sus dos últimos rivales. Así, el Atlético Libertad se ha metido en la lucha por méritos propios y ganó a base de tesón y fe a los blanquiazules.

Amparados por el público local, los aljarafeños demostraron más arrostos que los de Dioni Arroyo. Andrades neutralizó el primer gol mairenero y Sedeño, de penalti, el segundo. Pero nadie pudo hacer frente al tercer tanto que dejó a cero el casillero de los del Leonardo Ramos, que perdieron la oportunidad de colocarse como líderes en solitario de la Primera Provincial.

Peor le fueron las cosas en casa frente al Loreto. A los cinco minutos y en medio de un espectacular aguacero que obligó a suspender momentáneamente la contienda, Joaquín hizo un polémico penalti y se fue a la ducha con cartulina roja directa. Los sanjuaneros hicieron subir el gol al marcador y los de Dioni Arroyo, entre la inferioridad, la

pesadez del campo y su propia empanada no fueron capaces de darle la vuelta al marcador. El Loreto puso más tierra de por medio y sentenció el choque. Cuando se rozaba el 90, el Rinconada acortó distancias, pero sólo logró dar algo de emoción al final y maquillar el resultado, porque los de José Mari Toro se llevaron los tres puntos. También dicen que mal de muchos, consuelo de tontos, pero es lo único a lo que le queda agarrarse a los rinconeros, que tienen la suerte de que sus rivales iniciales tampoco atraviesen

La fuerte lluvia en los compases iniciales del choque cercenó la idea de fútol de Dioni Arroyo y el equipo lo pagó

un buen momento, lo que se traduce en la tabla en que no se abren huecos, aunque aumenten los invitados a pelear por el ascenso.

La próxima semana, tendrá una difícil salida a Trajano para verse las caras con un equipo que no se le da nada bien a domicilio, pero ante el que no vale otra cosa que no sean los tres puntos para zanjarse la mala racha y que no se convierta en crisis.

SAN JOSÉ

Dos derrotas consecutivas hacen volar la renta azulina

El equipo de Santi Aragón siembra dudas ante su afición en el momento más duro de la Liga

En el último número de TN decíamos que esta campaña hasta la Diosa Fortuna vestía la zamarra cañamera. Pues ha debido de cambiar de equipo porque el factor suerte ha machacado al San José en sus dos últimos compromisos, lo que ha hecho que los azulinos dilapiden la renta que con tanto esfuerzo habían ido amasando en la primera vuelta y la cabeza de la Primera Andaluza esté mucho más comprimida.

Frente al Utrera, Juan Carlos Menudo, que conocía perfectamente al rival que tenía enfrente, tejió una tela de araña en el centro del campo que maniató todos los recursos azulinos. No es que los locales crearan peligro en la meta de José Miguel, pero el ataque visitante no podía rebasar a la ordenada zaga utrerana. Para colmo, cuando todo apuntaba al 0-0, Barciela sacó un disparo lejano que se envenenó sin que nadie lo tocara y sor-

prendió a José Miguel, que estaba muy tapado. Un tropiezo normal que se convirtió en bache cuando el equipo sumó su segunda derrota consecutiva, la primera en casa desde que entrenara al conjunto Santi Aragón.

Después de un choque en el que la lluvia, que dejó el campo impracticable, fuera la protagonista, el San José mantuvo el liderato; eso sí, con el Montilla igualado a puntos y el Castilleja, su último verdugo, a sólo uno de los cañameros.

Un error garrafal de José Miguel a la hora de bloquear un balón colgado abrió la lata, mientras que un penalti absurdo cometido por



Buyo intenta sin éxito marcar ante el Utrera en el San Juan Bosco (1-0).

el experimentado central Manolo, sirvió a Marcos para hacer el 0-2. Además, el central zurdo fue expulsado al ver su segunda cartulina amarilla.

Maldonado, de falta directa con la colaboración del portero, acortó distancias, pero otro error infantil, en este caso de marcaje, hizo subir al marcador el defini-

tivo 1-3, que dejó sin esperanzas de remontada a la parroquia cañamera.

La próxima semana, el conjunto visitará al Aguilarense antes de recibir al Betis en dos duelos que pueden delimitar si, verdaderamente, el San José aspira a estar en la pelea por el ascenso a Tercera división.

Protagonistas de la Quincena



Nono Mesa
San José

El contrastado ariete, flamante refuerzo cañamero, ya ha gozado de minutos en los partidos frente al Utrera y al Castilleja. Aunque no se ha estrenado como goleador, ha demostrado que puede aportar cosas a este equipo.



Selu Rinconada

El delantero, que comenzó la temporada a las órdenes de Andrés Millán en el San José y que se marchó al Alcalá mediada la temporada, ha recalado en la escuadra de Dioni Arroyo hasta final de campaña para intentar subir.



Alejandro Barriga
Bádminton Rinconada

El canterano del Soderin se ha convertido en un refuerzo de lujo para el filial rinconero con el que espera repetir los éxitos del año pasado antes de volver al primer equipo de cara al final del Campeonato de España y el de Europa.

La entrevista



Emilio Romero
Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

¿Y si pensamos en positivo?

Siendo realistas, y viendo al nivel que está el Barcelona, pensar en ganar la Liga sería excesivamente osado. Tras los de Guardiola, creo que no hay mejor equipo que el Sevilla. A pesar de las críticas está demostrando su solidez y registrando los mejores números de su historia, que podrían, incluso, hacerle campeón, de no ser por la apisonadora azulgrana.

El año pasado, con lo que vivió el Sevilla, y que no viene al caso recordar, el equipo se metió en la UEFA y dio la cara en las tres competiciones. Sin embargo, hubo a quien le supo a poco y no fue capaz de valorar los logros conseguidos en las circunstancias que se habían conseguido.

Este año, no cesan las críticas a pesar de los números, que hablan por sí solos. Es cierto que la eliminación de la UEFA fue un palo, pero ya es pasado y no beneficia al Sevilla que cierto sector no deje de recordarlo. Queda la Liga y estamos vivos en la Copa. Pensemos en ello en vez de en otras cosas.

Carlos Longo Esteban

Entrenador Soderin Rinconada

“No revalidar el título de Liga no sería un fracaso, pero esa opción no se contempla”

Carlos Longo se ha estrenado esta campaña como primer técnico del Soderin relevando en el banco a Antonio Molina, una institución nacional en este deporte. Con 26 años y un palmarés cargado de logros individuales y colectivos, este onubense de nacimiento y rinconero de adopción trabaja a diario para reforzar, más si cabe, el potencial del mejor equipo de la historia del bádminton español.

- ¿Cómo valora la temporada?
De momento, bastante bien. Seguimos luchando por el primer objetivo, la Liga, y tenemos todas las opciones disponibles. Tuvimos un pequeño tropiezo pero nos ha hecho más fuertes y nos hemos rehecho de él.

- ¿Piensa rotar en el último choque frente al Jorge Guillén?
El reglamento no permite ciertas cosas y tenemos que mantener el bloque actual. Luego, en semifinales, nos plantearemos a quienes inscribimos. En los últimos choques podremos contar con Richard (Vaughan), que sólo ha jugado un partido y es un refuerzo de lujo.

- Si no se revalida el título de



Carlos Longo, en pleno partido.

Campeón de España, ¿la temporada sería un fracaso?

Sería un golpe muy duro, pero no creo que fuera un fracaso. el bádminton es prioritariamente un deporte individual y, en ese sentido, lo estamos haciendo muy bien. De todas formas, vamos a ganar la Liga, no contemplo otra opción que esa.

- Con los fichajes de Ernesto Velázquez y Li Sang, ¿a qué puede aspirar el Soderin en Europa?

Ernesto es un refuerzo de lujo para el segundo equipo y

tiene por delante un prometedor futuro, porque tiene mucha proyección. Li está trabajando para alcanzar su mejor forma en Europa y siempre será una garantía. La idea es, como mínimo, igualar el registro del año pasado, si bien vamos con la intención de llegar a la final. Hablar de ser primeros o segundos es demasiado complicado ahora, pero queremos estar en la pelea.

- A nivel personal, ¿cómo lleva jugar y entrenar al mismo tiempo?

Ha sido un cambio muy grande, pero lo llevo bien. Como jugador estoy mejor que nunca aunque me entreno menos. Podemos decir que antes tenía un problema y ahora tengo quince, que son la suma total de los jugadores de mi plantilla.

- Por último, ¿cree que la crisis afectará a la confección del plantel del próximo año?

Siempre afecta y puede notarse, pero los nacionales y los extranjeros son como de la familia y no habrá problemas.



Iván Larriba
Director Comunicación del Betis

El camino más corto a un título

La Copa del Rey es el camino más corto a un título. El partido de ida frente al Mallorca acabó en derrota, en contra de lo que los béticos esperábamos, pero no me cabe duda de que la eliminatoria está abierta y que en el Ruiz de Lopera se le puede dar la vuelta a la tortilla para vernos a un paso de disputar otra final copera. ¿Recuerdan la última Copa del Rey que levantó el Betis? Seguro que no pueden sacarlo de sus retinas y seguro también que le encantaría volver a vivirlo, igual que a mí, porque fue espectacular. Pues para ello es importante que todo el beticismo sea una piña de cara al partido de vuelta. Que no quepa un alfiler en el estadio y que la afición se vuelque con su técnico y sus jugadores independientemente de que estén más de acuerdo o menos con su forma de hacer las cosas. Que no haya voces discordantes que distraigan la atención del verdadero objetivo que no es otro que regalar un título a todos los aficionados. Si todos ponemos de nuestra parte, seguiremos soñando.

VIII Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:

| A.D. San José | | Rinconada U.D. | |
|---------------|------------------------------|----------------|--------------------------|
| | 1. Maldonado 37 pts | | 1. Maikel 36 pts |
| | 2. Israel 35 pts | | 2. Iván I 32 pts |
| | 3. D. Losada 31 pts | | 3. Joaquín 25 pts |
| | 4. Pozo 30 pts | | 4. Melli 25 pts |
| | 5. José Miguel 28 pts | | 5. Pato 24 pts |

CARNAVAL 2009



La comparsa 'El Guardián de los Sueños', de Salvador Ortiz, logró el primer premio en la modalidad en las tablas del Antonio Gala el año pasado.

La Rinconada afina la garganta

El Centro Cultural Antonio Gala acoge los días 7 y 8 de febrero el popular Concurso de Agrupaciones Carnavalescas

La Rinconada está de fiesta. Aunque el Centro Cultural Antonio Gala no abrirá sus puertas al Concurso de Agrupaciones Carnavalescas hasta el próximo 7 de febrero, ya suenan la caja y el bombo en los últimos ensayos de las chirigotas y comparsas. Ya está todo el repertorio listo, aunque no se cierran las puertas a algunas letras de última hora que ven-

Rocío Castillo será la Diosa del Carnaval y Antonio Manuel Checa ejercerá de pregonero

gan marcadas por la actualidad. Los bajos, los tenores, los octavillas y los contraltos afinan sus gargantas para emocionar al respetable, y los músicos buscan el redoble perfecto de caja y bombo y el acorde de guitarra que coja un pellizco en el patio de butacas.

La combinación de todo eso

para que suene como uno ya está ultimada, ensayada a conciencia en los últimos meses con un único objetivo: levantar a la gente de las butacas para que reconozcan todo ese trabajo que vienen realizando cada uno de los integrantes de las agrupaciones, que han robado tiempo a sus familias y se han quitado horas de sueño para que no falte un detalle. Los tipos están hechos y sólo faltan las últimas pruebas o los detalles que se ocurren al final. La escenificación está más que pensada y ensayada, aunque no exenta de una brillante idea que la modifique a última hora.

Y el público espera impaciente las coplas que sus agrupaciones van a regalarles.

No estarán todos. Faltará la chirigota del *Gamba*, Javier Vargas García, y la del Barrio, que no irán al Antonio Gala, aunque podremos escucharlas en Cádiz. No se presenta el último pregonero, Joaquín Jesús Simón Olmedo, el *Pelu*, que

decidió tomarse un año sabático.

Pero sí estarán algunas agrupaciones clásicas como la chirigota de Jorge de la Rosa, que sigue dando guerra y haciendo gala de su desparrajo y poca vergüenza, o la comparsa del *Canguro*, David Ruiz Félix, que, con algunos cambios en el grupo, aspira a llevarse el primer premio con permiso de Salvador Ortiz, vigente campeón de la modalidad y de las niñas, que, con un grupo muy renovado, también quieren dar guerra hasta el final.

No faltarán los *Surferos*, ni la chirigota de Luis Ridao, que pro-

mete dar guerra. Por último, también pisará las tablas una joven chirigota que se estrena en el concurso y que demuestra que la cantera sigue dando sus frutos.

Luego el Carnaval saldrá a la calle, a San José y al Centro Cultural de la Villa donde, un año más, los ganadores del concurso compartirán las tablas con grandes agrupaciones que llegan desde la Tacita de Plata, antes de que Doña Cuaresma le robe el protagonismo a Don Carnal que, hasta entonces, reinará sin oposición por las calles de La Rinconada.



La chirigota de Jorge de la Rosa, a su llegada al Antonio Gala en 2008.

AGRUPACIONES ANTONIO GALA 2009

Se llama mopa

Año pasado: Los hombres de Javi-Son.

Letra, música y dirección: Jorge de la Rosa de los Santos.

Modalidad: Chirigota.

Tipo: Limpiadoras marujas.

Sin complejos

Año pasado: No salieron.

Letra y música:

La Agrupación

Dirección: David Cárdenas Venegas.

Modalidad: Chirigota.

Tipo: *Frikies* de los ordenadores

Las Reinas del Bambo

Año pasado: No salieron.

Letra, música y dirección: La Agrupación.

Modalidad: Chirigota.

Tipo: Puretas apuntadas al gimnasio.

Bajo Cero

Año pasado: Esta chirigota es una mierda.

Letra y música: La

Agrupación.

Dirección: Luis Ridao

Romero.

Modalidad: Chirigota.

Tipo: Pinguinos.

La calle Sierpes

Año pasado: El último Puerto.

Letra, música y dirección:

David Ruiz Félix, Canguro.

Modalidad: Comparsa.

Tipo: Artistas callejeros.

Web: www.lacomparsadelcanguro.blogspot.com

Los Sombra

Año pasado: Arraigadas.

Letra y música:

La Agrupación.

Dirección: Ana Zapata e

Irene Marín.

Modalidad: Comparsa.

Tipo: Ladrones.

Juego de niños

Año pasado: El Guardián de los Sueños.

Letra, música y dirección:

Salvador Ortiz y Manuel

Jesús Navarro.

Modalidad: Comparsa.

Tipo: Fabricantes de

juguets antiguos.

Web: www.lacomparsadesalva.com

JUVENTUD

Aprovechar el tiempo libre para enseñar valores sociales

15 jóvenes participan en el curso de Monitor de Tiempo Libre que se imparte en el Centro Joven 'La Estación'. Aprenden técnicas y recursos didácticos para disfrutar del ocio de manera educativa

Desde el pasado mes de diciembre, 15 alumnos se forman en el curso de Monitor de Tiempo Libre infantil y juvenil que cada año organiza el Área de Juventud. Son jóvenes con edades

Una vez terminado, pueden especializarse estudiando algún máster o inscribirse en módulos formativos

comprendidas entre los 18 y 30 años que, en su mayoría, tienen problemas a la hora de encontrar empleo porque cuentan con estudios básicos y no se han especializado en ninguna profesión.

Gabriel González, el profesor que imparte las sesiones, lo tiene muy claro: "les gusta trabajar con niños y enseñarles a divertirse aprendiendo pero no tienen titu-



Los alumnos aprenden a elaborar una cometa.

lación para dedicarse a ello", explica.

Las clases constan de 259 horas, que se desarrollan de lunes

a viernes en horario de tarde. En la actualidad, ha aumentado la demanda para realizar este tipo de curso porque es la única vía

para ejercer de monitor. Cada vez más, las administraciones exigen un certificado que acredite que se poseen las nociones básicas para desempeñar con éxito el trabajo.

Como comenta Gabriel, "este curso es sólo el comienzo de la formación de un monitor." Una vez terminado, los jóvenes pueden especializarse estudiando algún máster relacionado con el tema, o incluso inscribirse en módulos formativos donde pueden continuar aprendiendo y perfeccionando los métodos educativos a emplear con sus futuros alumnos. Y es que, existe un amplio abanico de posibilidades de especialización como monitor de actividades deportivas, de animación sociocultural, dirigidas a trabajar con personas con discapacidad o con mayores, entre otras.

Por las clases de Gabriel han pasado bastantes alumnos que, en su mayoría, han tenido suerte a la hora de encontrar empleo relacionado con el curso. "El año pasado se colocaron muchos de ellos en empresas de animación", recuerda el profesor. No sólo en este tipo de negocios pueden con-

seguir un empleo, las asociaciones, administraciones públicas y los centros educativos contratan a profesionales para desarrollar actividades extraescolares y de tiempo libre.

De momento, los alumnos aprenden, tanto en la teoría como en la práctica, a emplear el tiempo libre más allá de la diversión. Con la formación que están recibiendo se pretende que sean

Aprenden a desarrollar habilidades sociales para inculcar conceptos como la convivencia y la tolerancia

capaces de educar en valores y desarrollar habilidades sociales para inculcar conceptos como la convivencia, el compañerismo y la tolerancia, entre otros.

Para trasladar de una forma amena todos estos conocimientos a sus futuros alumnos, los jóvenes aprenden técnicas de enseñanza lúdica como manualidades, juegos y dinámicas de grupo. Además, para llevarlas a la práctica ya tienen preparadas algunas salidas como a la granja escuela para trabajar el medio ambiente. También, tienen previsto colaborar con algunas asociaciones como Afadi.

CONVENIO

Aprender a cuidar a las mascotas

La Protectora de Animales y Plantas de Sevilla impartirá sesiones informativas en los centros educativos del municipio

El Ayuntamiento de La Rinconada a través del Área de Salud ha firmado recientemente un convenio con la Sociedad Protectora de Animales y Plantas de Sevilla. Con este acuerdo la protectora se compromete a recoger los perros y gatos así como todo tipo de animales que se encuentren en situación de desamparo en la vía pública o que puedan causar algún tipo de peligro a terceros.

Los vecinos también tienen un papel importante en lo que a colaboración se refiere, ya que cualquier ciudadano que detecte algún animal abandonado puede contactar con la Policía Local para dar parte. Una vez el departamento tenga constancia de alguna situación de este tipo, inmediatamente lo comunicará a la protectora que será la encargada de dar cobijo a los animales.

Además, los miembros del



La edil, Raquel Vega, y el responsable institucional de la sociedad, Antonio Alcántara.

colectivo de la Sociedad Protectora de Animales y Plantas de Sevilla se trasladarán a los centros educativos para impartir sesiones informativas sobre la importancia de ser responsable a la hora de hacerse cargo de animales. Las charlas estarán dirigidas a los alumnos que cursan 5º y 6º de Primaria y también a los

estudiantes del primer ciclo de Secundaria. Las distintas clases estarán orientadas a que la población joven tome conciencia de la responsabilidad y del cuidado adecuado con el que debe tratar a sus mascotas.

Se desarrollarán entre el segundo y tercer trimestre de este curso.

PROGRAMA

Comienza la Red Creajoven

El Área de Juventud ha vuelto a convocar la segunda edición del programa artístico Red Creajoven.

Ya está abierto el plazo para aquellos que deseen apuntarse. El único requisito para participar es ser creativo en cualquier modalidad, como baile, teatro, dibujo o música, entre otros.

Una vez se tramite la inscripción, los jóvenes podrán acceder a todo tipo de información sobre concursos, muestras, premios y otras actividades que pueden ser de su interés. Además, formarán parte de la II Muestra de Arte Joven que se celebrará el próximo otoño en el municipio.

EDUCACIÓN

Almodóvar conoce a sus 'grandes' lectores

El escritor de cuentos infantiles visitó a los alumnos de Primaria del colegio 'Maestro Antonio Rodríguez' y les leyó algunas de sus obras

La biblioteca del colegio Maestro Antonio Rodríguez fue testigo la pasada semana del encuentro que mantuvo el escritor de cuentos infantiles Antonio Rodríguez Almodóvar con los alumnos de Primaria. Fueron seleccionados un par de niños por cada clase y la expectación que se generó fue enorme.

Los alumnos adoptaron el papel de periodistas e interrogaron al escritor sobre multitud de cuestiones relacionadas con su obra, su manera de escribir, los protagonistas de sus cuentos, sus inicios en la Literatura e incluso algún que otro atrevido quiso conocer su edad, a lo

que él respondió con humor: "tengo 345 años porque soy un ser mágico".

Los niños le hicieron preguntas sobre su trayectoria y los personajes de sus libros, que ya han leído

Todos se interesaron por sus cuentos y sus historias y no quisieron dejar ninguna cuestión en el tintero. Y es que muchos de los alumnos del colegio llevan en su

sangre a un pequeño escritor. Los profesores han tenido mucho que ver con esto. Han creado un Taller de Biblioteca en el que les incitan a leer y escribir. Precisamente uno de los autores de los que más ejemplares hay en la biblioteca es Rodríguez Almodóvar y por ello, su literatura ha sido ampliamente debatida y leída.

Concurso de relatos

La actividad en la biblioteca ha tenido tanto éxito que el año pasado una de las profesoras del centro, Ana José Domínguez, quiso que participasen en el concurso de cuentos para niños de la cadena



El escritor estuvo respondiendo a las preguntas de los alumnos.

SER 'Relatos solidarios' y lo ganó un alumno del centro. Este año han querido probar suerte de nuevo y otro pequeño ha conseguido el tercer puesto. Según Ana José Domínguez "este año hemos presentado 140 relatos y en realidad se escribieron unos 200, pero hay niños muy pequeños cuya letra no se entiende del todo", comenta orgullosa. Tras dos años quedando como ganadores en el concurso de relatos, del que además

Rodríguez Almodóvar es jurado, queda patente la cantera de buenos lectores que hay en el colegio rincónero. Tras las múltiples preguntas de los alumnos durante la visita del escritor, éste dedicó un espacio a leer algunos de sus cuentos que fueron escuchados atentamente por los niños. Todos terminaron la sesión contentos y con la satisfacción de haber conocido al autor de buena parte de los cuentos que leen a diario.

CHARLA

'La Caracola' ofrece charlas de Educación en Valores

Está visitando todos los institutos. La pasada semana estuvieron en el Antonio de Ulloa

La asociación La Caracola está ofreciendo por todos los institutos de la localidad charlas sobre Educación en Valores dirigidas a alumnos de Primero y Segundo

de la ESO. Las ponencias, programadas por las Áreas de Educación y de Cooperación Internacional del Ayuntamiento, tienen como finalidad hacer ver a

los alumnos la importancia de respetar a todos los ciudadanos independientemente de su religión o raza así como hacerles comprender la importancia de ser cada día más solidarios.

Entre otros temas, presentaron el movimiento ciudadano 'Pacto por África' y los Objetivos del Milenio

La pasada semana estuvieron el IES Antonio de Ulloa donde, además, dieron a conocer la existencia del movimiento ciudadano 'Pacto por África'.

Igualmente les informaron de los 'Objetivos del Milenio', una declaración que se hizo en el año 2000 por todos los países que representan a las Naciones Unidas para hacer frente a los problemas de la humanidad.



Alumnos del IES Antonio de Ulloa con 'La Caracola'.

JUBILACIÓN



Homenaje al maestro Ildefonso del Antonio Rodríguez

Este año se ha jubilado tras 23 años ejerciendo como profesor

Los profesores del colegio 'Maestro Antonio Rodríguez' celebraron hace unos días un claustro extraordinario en el que hicieron un homenaje al maestro de Infantil Ildefonso Roldán, que se ha jubilado tras 23 años ejerciendo su cargo.

Todos los alumnos lo recuer-

dan especialmente, por ser el único docente hombre en el ciclo de Infantil. Su carisma y su manera de trabajar y tratar a los alumnos han hecho que muchos lo recuerden con especial cariño. De hecho, en el centro siempre ha sido conocido como 'el maestro' precisamente por eso.



Jornadas Municipales
**INVERSIÓN PÚBLICA,
EMPLEO Y URBANISMO**

Miércoles, 18 de febrero de 2009
Restaurante Cortijo Torrevas . LA RINCONADA

ayuntamiento de
la rinconada

MÁS INFORMACIÓN
Tif. 95579.80.88 / alcaldia@aytolarinconada.es

Pon salud a la vida
Plan Municipal de Promoción de Salud
Concejalía de Salud. Ayuntamiento de La Rinconada



Calendario de Vacunación 2009



| | |
|---|---|
| Recién nacido Hepatitis B | 3 años Triple Vírica (Paperas, Sarampión, Rubeola) |
| 2 meses Hib, Polio (VPI), Difteria, Tétanos, Tosferina, Hepatitis B, Meningococo C | 6 años (1º primaria) Difteria, Tétanos, Tosferina |
| 4 meses Hib, Polio (VPI), Difteria, Tétanos, Tosferina, Meningococo C | 12 años (6º primaria) Hepatitis B (3 dosis), Varicela (Para escolares que no estén vacunados de Hepatitis B ni de varicela, ni para los que hayan padecido varicela) |
| 6 meses Hib, Polio (VPI), Difteria, Tétanos, Tosferina, Hepatitis B, Hepatitis B | 14 años (2º de ESO) Tétanos, Difteria, Virus, Papiloma Humano (solo niñas) |
| 15 meses Hib, Polio (VPI), Difteria, Tétanos, Tosferina, Triple Vírica (Paperas, Sarampión, Rubeola), Meningococo C | |

ayuntamiento de
la rinconada

EMPREENDEDORES

Una pescadería con solera

Ana García-Baquero es la propietaria de la Pescadería de la calle Andalucía. Lleva 30 años dedicada al negocio del pescado y conoce bien las claves para no perder clientes en tiempos en los que cada vez hay más competencia

Ana García-Baquero Sevilla, más conocida como Ani, lleva 30 años dedicada al negocio del pescado. Empezó como vendedora ambulante y al poco tiempo abrió un establecimiento en Alberto Lista. Decidió emprender su propio negocio porque siempre le ha gustado mucho el

contacto con los clientes y el trato humano. "Y elegí una pescadería porque tenía tres niños muy pequeñitos y el horario de la venta de pescado, desde las 9.00 de la mañana hasta las 14.00 horas y sólo de martes a sábado a mí me venía genial", explica.



Ana García-Baquero, tras el mostrador de su establecimiento.

Hace 14 años volvió a cambiar de instalaciones y ahora está situada en el número 4 de la calle Andalucía. "Es un espacio pequeño pero tenemos todo lo que necesitamos", comenta. Poco a poco va introduciendo cambios para ir adaptándose a los tiempos y modernizar el

Ana García-Baquero:
"Para captar nuevos clientes lo que hago es anunciar ofertas en la entrada"

negocio. "Lo último que hemos hecho es cambiar el suelo, comprar una cámara frigorífica nueva y en general renovar el mobiliario, para lo que me ha concedido una ayuda de la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte".

Asegura que cada vez es más difícil trabajar al frente de un

comercio porque hay mucha competencia. No obstante, la clientela fija es muy fiel y prefiere el trato personalizado que puede ofrecer Ani. "Yo conozco perfectamente lo que quiere cada cliente nada más que entra por la puerta porque son ya muchos años atendiendo". Y continúa: "lo que más se vende son los boquerones, las almejas y la merluza".

De todas formas, para desmarcarse y 'venderse' a los vecinos ofrece ofertas en determinados pescados, que atraen especialmente al público nuevo que pasa en ese momento por la calle. Lo que más le gusta de todo su trabajo es el trato con la gente y el asesoramiento que ofrece.

"Es muy importante que el pescado sea de calidad, pero también juega un papel fundamental la manera de tratar al público que agradece siempre un trato personalizado". Ésa es según ella, la clave del éxito de su pescadería (junto a la frescura de su género).

FORMACIÓN

Éxito del programa Simulación de Empresas

Desde que comenzó el proyecto de Simulación de Empresas el pasado mes de septiembre se ha obtenido una inserción laboral del 35 por ciento. En este sentido, de los 17 beneficiarios que han pasado por el curso seis ya han conseguido un contrato de trabajo. Esta iniciativa forma parte del Programa de Acciones Experimentales aprobado por el Servicio Andaluz de Empleo.

Este programa tiene como finalidad mejorar la cualificación profesional de la población como elemento determinante de inserción laboral de personas desempleadas. La experiencia consiste en clases teóricas y también prácticas a través de las cuales los alumnos aprenden de primera mano cómo se trabaja en una empresa.

Para esto se desarrollan acciones formativas, de asesoramiento e información a personas desempleadas de La Rinconada, mediante una metodología de simulación de tareas administrativas dentro de los departamentos de Contabilidad-Tesorería, Personal y Comercial de una empresa simulada, desarrollando las tareas administrativas de una empresa real.

Esta actuación experimental de empleo es un proceso abierto del que pueden formar parte las personas interesadas hasta el 30 de junio, fecha en la que finalizará esta edición.



Sus clientes habituales no le fallan nunca.

EMPLEO

El supermercado MAS genera 57 empleos

La cadena ha firmado un convenio con la Junta para hacer fijos a 549 empleados hasta 2010

El supermercado MAS se consolida en La Rinconada y mantiene actualmente en su plantilla a 25 personas en el supermercado, 15 en la cafetería y 17 en el gimnasio, el 85 por ciento de las cuales son del municipio. Se trata de un grupo empresarial sólido que apuesta por el empleo fijo en época

de crisis.

De hecho, el grupo ha firmado un convenio con la Consejería de Empleo de la Junta para crear 549 nuevos puestos fijos hasta 2010. Se trata de un acuerdo de subvención para la contratación indefinida por el cual el grupo recibe una subvención de 1,8 millones de

euros. La delegada de Empleo, Pilar García Extremera, asegura que "es una importante noticia en

Hay 25 trabajadores en el supermercado, 17 en el gimnasio y 15 en la cafetería

un momento en el que hay que fomentar las políticas de empleo para ayudar a los vecinos en situa-

ciones difíciles". El presidente del grupo, Jerónimo Martín, resalta "el compromiso con la sociedad de esta empresa andaluza de 35

años de historia, aludiendo al esfuerzo necesario de unión de todos los sectores para salir de la crisis".



Pilar García Extremera junto a Jerónimo Martín en su visita al MAS.

Cultura

Viaje teatral al mundo de los clásicos

Homenaje a Lope de Vega

El grupo teatral de Puntillas estrena en el Centro Cultural Antonio Gala su nueva obra 'Lope a lo-petit'. Es un espectáculo creado bajo la premisa de que los jóvenes conozcan de cerca la vida y obra de este brillante dramaturgo. Para ello, los actores utilizan un lenguaje directo, divertido y pedagógico, con el objetivo de llegar directamente al patio de

butacas y romper con la concepción de que los clásicos son aburridos.

El montaje cuenta con la dirección de María Martínez de Tejada.

Compañía de Puntillas

'Lope a lo-petit'

Viernes, 30 de enero/21 horas

Centro Cultural Antonio Gala



'Estudio Abierto' y encuentros literarios en la biblioteca

La sala de San José recupera este programa en época de exámenes.

Los estudiantes pueden permanecer en el centro de 21.00 a 00.00

horas hasta el próximo 13 de febrero



La escritora Eva Díaz recitó un poema de Antonio Machado.

El programa 'Estudio Abierto' regresa a la biblioteca de San José. A pocos días de que comiencen los exámenes parciales de febrero, el centro refuerza el servicio de sala de estudio que ofrece durante todo el año. En este sentido, desde el

pasado 21 de enero y hasta el 13 de febrero el centro permanecerá abierto sólo como zona de trabajo, de lunes a viernes, de 21.00 a 00.00 horas.

Para acceder a los préstamos de libros o consultar en Internet la biblioteca está disponible en

su horario habitual, los lunes de 16.00 a 21.00 horas y de martes a viernes 10.00 a 14.00 horas y de 16.00 a 20.45 horas.

El objetivo de esta iniciativa es facilitar a los estudiantes un lugar cómodo y tranquilo que favorezca un ambiente de concentración para asimilar los contenidos.

En palabras de la delegada de Cultura, Raquel Vega, "con el desarrollo de este programa pretendemos reforzar las peticiones de sala de estudio que requieren los jóvenes para la preparación de diferentes asignaturas".

Con respecto a las actividades, el centro ha inaugurado el año con varios encuentros literarios. Los alumnos del Colegio Maestro Antonio Rodríguez asistieron a una sesión de cuentacuentos dirigida por el narrador Pep Bruno, que además leyó unos pasajes de autores

como Antonio Machado y Muñoz Rojas.

Dirigido a los mayores, la escritora y periodista sevillana Eva Díaz, visitó el centro e hizo un recorrido por sus obras, además recitó algunos versos de Machado. Recientemente, por

Los lunes en la biblioteca de La Rinconada llega 'La hora del cuento' para los más pequeños

su novela 'Memoria de cenizas', que quedó finalista del Premio Fernando Lara, le han concedido el Premio Unamuno, por la recuperación de la memoria histórica protestante. Por otra parte, el Club de Lectura comienza en febrero a trabajar en el libro de Federico García Lorca 'Yerma'.

Biblioteca de La Rinconada

La programación del mes de febrero está repleta de activida-

des para todas las edades. Para los pequeños de entre 4 a 7 años se plantea 'La hora del cuento'. Todos los lunes del mes de febrero a partir de las 17.00 horas tendrá lugar una nueva sesión. No sólo escucharán los relatos que narrarán los bibliotecarios, también realizarán juegos relacionados con las historias como adivinanzas, trabalenguas o dibujarán los personajes más destacados. Los interesados en asistir deben recoger una invitación antes de que se celebre la actividad.

Dentro del Plan Municipal de Fomento a la Lectura se organizan los días 4, 11, 17, 25 y 27 un taller de animación, en el que participen los alumnos de 1º del Colegio Los Azahares. La sesión la impartirá el conocido grupo Piratas de Alejandría bajo el título 20.000 Leguas por el mar de los libros. La actividad está organizada conjuntamente por el Centro Andaluz de las Letras y la biblioteca.

El lunes 9 de febrero los miembros del Club de Lectura se reúnen para poner en común la obra de James Joyce 'Dublineses'. Compartirán opiniones, expondrán los episodios más destacados, analizando su estilo literario, contexto histórico, social y económico.

CONVOCATORIA

Los artistas del lienzo ya pueden presentar sus trabajos

Tienen hasta el 27 de marzo para participar en la 17ª edición del Concurso de Pintura

El Área de Cultura lo ha preparado todo para que en unos meses se celebre la edición XVII del Concurso de Pintura. De momento, está abierto el plazo para que los interesados presenten sus trabajos, que quedarán expuestos al público del 14 al 24 de abril.

Cada autor podrá participar en el certamen con una sola obra que

tendrá que ser original y no haber sido premiada anteriormente. A la convocatoria pueden presentarse los artistas andaluces o que residan en la comunidad y la temática es totalmente abierta.

En cuanto a los premios, se establecen dos categorías. La primera a nivel andaluz donde el ganador será recompensado con 1.000

euros; y la segunda a nivel local donde el que resulte vencedor conseguirá 500 euros como reconocimiento a su obra.

Los trabajos pueden presentarse hasta el 27 de marzo, en el Centro Cultural de La Villa en el horario de 9.00 a 13.00 horas

El año pasado el premio local lo obtuvo Rosa María González con su obra 'Ventana en el Jardín' y a nivel regional, Juan Antonio Quintana ganó con su trabajo '¿qué? Na, ¿qué? Na'.

FACTORIA CREATIVA

Concurso de rock y teatro para aficionados

El Área de Cultura pone en marcha la décimo cuarta edición del certamen de Factoría Creativa en las especialidades de rock y teatro.

Con el título 'Fomentar la cultura es crear riqueza' se presenta una iniciativa cultural destinada a todos aquellos que se dediquen a alguna de estas modalidades. La delegada del ramo, Raquel Vega, señala que "esta propuesta pre-

tende complementar al programa formativo que se ofrece con Factoría Creativa, así como una oportunidad para aquellos que empiezan su trayectoria en cualquiera de los dos géneros".

Los interesados en participar en alguno de los dos certámenes, siempre que hayan nacido o residan en la provincia de Sevilla, deberán rellenar una inscripción antes del 24 de abril y presentar-

la en el Centro Cultural de la Villa.

En cuanto a los premios se establecen dos categorías para cada una de las variantes. En la modalidad de rock se otorgarán dos galardones, el primero de 600 euros y el segundo de 300. Y en cuanto al teatro, el grupo ganador recibirá 600 euros y también se destinarán 300 euros para las cuatro compañías finalistas.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



Desde La Rinconada hacia el Imperio

Igual que al ir por la vida hay tiempos en que andamos orientados y nos organizamos estupidamente y sacamos unas buenas oposiciones, y otros en que nos sentimos perdidos, pensando en las musarañas y de preparar el futuro nada de nada, igual en la Historia les pasa a los pueblos: en ellos, a lo largo de las épocas, se viven tiempos buenos y tiempos malos, tiempos con pleno empleo y un nivel de vida bastante aceptable, y tiempos en que el pueblo entero, al menos de puertas afuera, se dedica a sufrir o a colaborar en ensoñaciones de otros...aunque de chozas estén las veredas llenas.

Y de los dos momentos tengo que contarles casos.

Como aquel día, que averiguarán en seguida de qué época se trata, en que se celebró un acto político y sindical en el espacio cine del pueblo presidido, con las autoridades, por nada menos que el jefe de la Central Nacional-Sindicalista.

Habló en primer lugar un dirigente local para presentar a los que le seguirían en el estrado a la vez que comentó la idea de que la Falange iba a incorporar en la tarea del Imperio a todos los españoles.

Le siguió en el uso de la palabra el dirigente comarcal quien hizo observar como estos actos de propaganda no son de frío cálculo para dar a la masa el mayor halago y atraérsela con promesas como hacían los políticos viejos, sino enseñar al pueblo 'su' verdad (las comillas son mías) y alentar el nacimiento de la Fe necesaria en España, Nuestra Fe (no quito las mayúsculas que tiene el documento, naturalmente: mayúsculas a porrillo) en esa realidad suprema de la Patria la sostenemos como luz alentadora y animadora, Fe en el destino original que a España ha de transformar en maestra del mundo logrando así el Imperio espiritual que nos exalte; medios para esa finalidad ha de ser el Estado totalitario con sus tres cauces de familia, municipio y sindicato (a estos pobres los

deja en minúscula: son nombres...comunes).

Tomó la palabra entonces el dirigente provincial nacional-sindicalista puntualizando las afirmaciones políticas que fundamentan nuestro Estado: la Patria, la Unidad, el Imperio y el Estado totalitario, dando cuenta después de cómo el campo de España (nosotros éramos puro campo entonces) ha de encontrar su auténtica redención en la instalación del programa sindical de Falange: con él el campo, tanto en lo económico como en lo social, encontrará sus caminos.

Por último exaltó, para cerrar el acto, la unidad hermanada que Falange española y de las Jons sig-

Habló en primer lugar un dirigente local que comentó la idea de que la Falange iba a incorporar en la tarea del Imperio a todos los españoles

nífica; ante esa unidad, recalca (se conoce que ni siquiera entre ellos la convivencia era demasiado pacífica: la unión a la fuerza que había ordenado Franco de todas las ramas de falangistas y carlistas ante esa unidad acaban todas las divergencias de los españoles y con ella surgen las virtudes necesarias para nuestra salvación: servicio, hermandad y jerarquía.

Y ante esas últimas palabras, dichas enfáticamente, surgieron los himnos brazo en alto, cantados marcialmente, entre los vítores entusiastas de la muchedumbre ¿Se ha ido usted haciendo la composición mental del acto?; mire a su alrededor: todos los mayores del pueblo han pasado por eso; después lo más probable es que no hubiera ni pan en sus casas (las páginas de los periódicos de esos días están llenas de normas de racionamiento) pero iban a construir un Imperio.

Qué le vamos a hacer, decían nuestros mayores, cada uno tiene sus ideas, y si han ganado...

Y poco más allá, por décadas, de chozas seguirían las veredas llenas.

CONCURSO 'GLORIA FUERTES'



'La pluma de oro' gana el certamen de relatos

Ya se ha presentado la Antología de relatos de la novena edición del concurso 'Gloria Fuertes'. El ganador este año ha sido José Manuel Zambrana con su obra 'La pluma de oro'. Hace unos días la edil Raquel Vega, le entregó un lote de libros valorado en

300 euros en reconocimiento a su trabajo. El primer finalista fue Rubén González con 'La herencia', seguido de Concepción Gómez y su trabajo 'Simetría'. Ambas historias aparecen, junto a la del ganador, en la nueva publicación.

Radio y ocio

Con la llegada del Carnaval, la Radio ultima los detalles de la programación especial y la retransmisión sin descuidar otros eventos

El Carnaval se cuece en las ondas del 104.7



El equipo de la Radio para el Carnaval junto a Carmen Conde.

Dicen en Cádiz que los cuartetos los forman tres o cinco personas. Y cinco son los miembros del equipo de Radio Rinconada que, año tras años, prestan sus voces a la difusión de una de las fiestas más señaladas del calendario rinconero.

Aunque no forman un cuarteto sobre las tablas del Antonio Gala, sí llevan a cabo una labor tan sesuda como la composición e interpretación de una buena parodia, sazónada con dos dúps graciosos y completadas con un popurrin en el que no

falta un detalle.

Por un lado, la semana del 2 al 6 de febrero, Antonio Borrego y Fran Martínez cambiarán el balón de *Jugamos en Casa*, por el pito de caña de *Camino del Carnaval*, que se emitirá entre las 21 y las 23 horas con la presencia de todas las agrupaciones que participan en el concurso rinconero. Durante esos días, José Leandro Benítez dispondrá todo lo necesario a efectos técnicos en el Centro Cultural Antonio Gala, en la Caseta Municipal y en los estudios centrales de la Radio para que, los días 7 y 8 de febrero, los aficionados disfruten de la mejor calidad de sonido en el teatro, desde sus casas o en el recinto ferial.

Para el Concurso, se incorporarán Sergio Moreno, como conductor de la retransmisión radiofónica, y Encarni Pinilla, que hará las funciones de control técnico.

EL PATIO

Un ejemplo de *showoman* para amenizar la mañana



Mila Sánchez, junto a Carmen Conde, en los estudios de la Radio.

Mila Sánchez es el cincuenta por ciento del dúo de payasos *Mily and Baby*, dos personajes que hacen las delicias de los más pequeños, y los no tanto. Con una filosofía de vida caracterizada por el optimismo, la vitalidad y el buen humor, Mila se ha convertido, además de en una fiel oyente de la Radio, en una colaboradora de

lujo del magazine matinal del 104.7, donde ha interpretado desde monólogos, hasta villancicos dentro de un coro de campanilleros, pasando por chistes, anécdotas y canciones que han hecho las delicias de los oyentes y del equipo que integra el ente público, del que Mila Sánchez es ya un miembro más para toda la audiencia.

JUGAMOS EN CASA



La plantilla Benjamín de primer año del San José posa con sus entrenadores en los estudios de la Radio.

El San José Benjamín fue un invitado de categoría

Hay quien defiende que el fútbol en estado puro sólo se concibe en la más tierna infancia. Que, a medida que crecen, los jugadores y jugadoras se van estropeando y pierden ese espíritu con el que comienzan a dar patadas a un balón. Pero, al margen de teorías, lo que está claro es que, en los benjamines de primer año del San José, la ilusión es la bandera de un grupo muy unido en el que la diversión, la amistad y el compañerismo están por encima de los resultados futbolísticos que registre el marcador.

Así lo inculcan Peña, Maldonado y Enrique, los tres técnicos de este equipo, que saben a la perfección lo que es vestirse de corto y competir en el mundo del balompié. Este conjunto de los escalafones cañameros pasó por los micrófonos de *Jugamos en Casa* y, entre videoconsolas, admiración por Cristiano Ronaldo y devoción, casi a partes iguales, por el Betis y el Sevilla, dejaron clara una cosa: su amor por el deporte y, en especial, por el fútbol. Que nunca se extinga esa llama.

La compañía de Puntillas estrena su nueva obra teatral 'Lope a lo-petit', en el Centro Cultural Antonio Gala. Será el 30 de enero a las 21.00 horas



'Amigos del Pueblo Saharaui' celebra una fiesta para despedir la Caravana por la Paz. El acto tendrá lugar el 8 de febrero en el parque de la asociación, a partir de las 11.00 horas

Qué hacer....

Bibliotecas

- San José

Club de lectura para adultos
A lo largo del mes de febrero los miembros del club leerán la obra de Federico García Lorca 'Yerma'.

- La Rinconada

Sesión de cuentacuentos
La actividad está orientada a niños de entre 4 a 7 años.

Para participar, los padres deberán realizar la inscripción, en la sede de la biblioteca, con anterioridad al día de la actividad.

Horario: Los lunes del mes de febrero de 17.00 a 18:00 horas.

Lugar: sala de junta del Centro Cultural Antonio Gala.

Caravana por la Paz

La Asociación 'Amigos del Pueblo Saharaui' organiza el próximo 8 de febrero una fiesta para despedir el camión cargado de alimentos que se dirigirá a los hermanamientos.

A partir de las 11.00 horas se concentrarán en el parque del Pueblo Saharaui.

La jornada estará amenizada por música y se realizarán numerosas actividades.

Año a año ... TOMA NOTA



En febrero, el Carnaval

Febrero es el mes del Carnaval y en San José y La Rinconada, se vive. En esta página del TOMA NOTA de febrero de 1989 se daba buena cuenta de ello, pasacalles incluido.

De hecho, a buen seguro que los que se reconozcan 20 años después aún recordarán con gracia su participación. Para que no gasten memoria, ahí va un rosario de nombres protagonistas: José Miguel Martínez y Ángela Garrido fueron los dioses adultos de San José, que estuvieron acompañados por las musas Rocío Molina, Paqui López, Arsenia Arteaga y Ana Sánchez. Los dioses infantiles del barrio fueron Sara López y Miguel Ángel Corbacho.

En La Rinconada, los dioses infantiles fueron Lourdes Casquet y E. Sevilla, y los adultos Nati Ariza y José M. Iglesias.

Cocina con tn

tn@larinconada.es

Macarena Huguet



Piperrada con queso de cabra

Ingredientes (para 4 personas)

- Un pimiento verde
- Un diente de ajo
- 2 cebolletas
- Una cucharada de perejil picado
- Tomate cherry
- 3 cucharadas de aceite de oliva
- Una cucharada de vinagre
- Unas rebanadas de pan de hogaza
- Sal y queso de cabra (al gusto)

Primero hay que cortar en juliana el pimiento verde y las cebolletas. En una sartén se fríe la cebolleta, el pimiento y el ajo y se sazona. Cuando esté casi caramelizado añadiremos los tomates partidos por la mitad.

Seguidamente, cuando estén en su punto (no muy blandos) lo vertemos en un bol o ensaladera y le añadimos el aceite restante, el vinagre y el perejil. A continuación, cortamos el queso de cabra en lonchas medianas y lo colocamos junto al resto de los ingredientes.

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. e-mail: tn@larinconada.es



Juan Jesús Sánchez Romero
9 años
Felicidades campeón por tu noveno cumpleaños. Te queremos.



Sergio Santana Salas
Te deseamos muchas felicidades. Para el sevillista más guapo de San José.

Alba, 5 años ya!
Feliz cumple, princesa. Sigue así de buena, alegre, responsable y cariñosa con tus hermanas Luci y Julia.



Marina Mateo Adamuz
9 años
Muchísimas felicidades de Gema, papi y mami. Besos guapa.



Sixta Andújar Ayllón
Felicidades. Con mucho cariño de parte de tus hijas y tus nietas. Muchas besos.



Sara Luque
8 años
Felicidades de parte de toda tu familia. Esperamos que disfrutes de este día tan especial.



Alberto
Felicidades de parte de tu amigo Carlos. Por tantos años "teniendo suerte" en el isepro. Un abrazo.



Estibaliz Luque
10 años
Con mucho cariño de tus abuelos y primos. Feliz cumpleaños guapa.



Farmacias de Guardia

28 enero- MIÉRCOLES

C/ Carretera Bética,69
95- 4790061

29 enero- JUEVES

C/Alberto Lista
95-479 07 26

30 enero- VIERNES

31 enero- SÁBADO

1 febrero- DOMINGO

C/ Madrid, 47
95- 479 02 34

2 febrero- LUNES

C/ Los Carteros,90
95-479 02 34

3 febrero - MARTES

C/ Carretera Bética,69
95- 479 00 61

4 febrero- MIÉRCOLES

C/Alberto Lista
95-479 07 26

5 febrero - JUEVES

C/ Madrid, 47
95- 479 02 34

6 febrero- VIERNES

7 febrero- SÁBADO

8 febrero- DOMINGO

C/ Los Carteros, 122

95-479 01 37

9 febrero- LUNES

C/ Carretera Bética,69
95-479 00 61

10 febrero - MARTES

C/ Alberto Lista
95-479 07 26

11 febrero- MIÉRCOLES

C/ Madrid,47

95- 479 02 34

12 febrero - JUEVES

C/ Los Carteros, 122
95-479 01 37

LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas
c/ Puraiza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona, Avd.Tarazona 80

rinconeros en el exterior
¿Conoces algún rincón que viva fuera de la localidad y quieras recibir nuestro Toma Nota? ¡¡¡avisándonos gratuitamente!!!

Participa en el día de TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309) a por correo: tn@larinconada.es

Apoya con tus llamadas o mensajes SMS

Jonás Campos

Enviar mensajes: **COPLA espacio JONAS al 7699**

Llamadas: **Al 905.511.110**

Llamadas y SMS sólo durante el programa

Se llama COPLA

EL REPORTAJE



El alcalde, Javier Fernández y Fátima Murillo junto a todos los jugadores.

Un partido muy solidario

La rinconera Fátima Murillo necesita ir de nuevo a Cuba para recibir la rehabilitación y el tratamiento que le permitirá avanzar en la mejora de la enfermedad. Sus padres piden a contrarreloj ayuda económica

La familia de Fátima Murillo tiene estos días todos los sentidos puestos en conseguir el dinero que hace falta para ayudar a su hija. La pequeña, de cuatro años, sufre desde su nacimiento una grave parálisis cerebral, contra la que lucha en una clínica de Cuba. Allí le están suministrando un tratamiento en el que juega un papel clave la rehabilitación, con el que está consiguiendo grandes avances.

No obstante, según explica su madre, Ángeles Montalbán, "es muy costoso, pues tenemos que ir cada seis meses a Cuba y cada estancia, con el tratamiento incluido nos cuesta 24.000 euros". Ahora tienen que partir de nuevo tras casi once meses sin

ir a la clínica, pero están a la espera de reunir todo el dinero necesario. "Nos harían falta 13.000 euros más y podríamos irnos de nuevo", comenta.

Para conseguir esa cantidad, el banderillero rinconero Alejandro López 'Lipi', organizó hace unos días un partido de fútbol benéfico, en el que participaron toreros y artistas de Sevilla contra los de Cádiz. El partido tenía el simbólico coste de tres euros, una cantidad insignificante gracias a la que Fátima puede seguir avanzando en la mejora de su enfermedad.

Toreros y artistas

Entre los toreros y artistas más destacados se encontraban

Fernando del Toro, Escribano, Fernando Pereira, Fran, Casado, Azúcar, Peralta, Cobo, Iván García, Martín, Hugo, David Gerena, Curro Puya, Emilio Trigo (que estuvo de portero) Francisco Reina, Miguel Serrano, José Caraballo y David Sevilla. Todos estos jugadores no se lo pensaron dos veces y quisieron aportar con su granito de arena inyectando un poco de alegría y optimismo a la familia de Fátima.

Ángeles Montalbán asegura que el problema que tienen es muy desesperante, pues al menos una vez al año necesitan reunir ese dinero para volver a salir a Cuba. "Somos una familia humilde; mi marido trabaja en el

servicio de recogida de basura del Ayuntamiento y yo estoy dedicada en cuerpo y alma a Fátima y mi otra hija", explica.

A pesar de todas las dificultades que tiene su pequeña, confiesa sentirse muy orgullosa de ella pues, "es una niña muy inteligente que ha conseguido avanzar mucho desde que aterrizó por primera vez en Cuba". "Mueve la cabeza para comunicarse conmigo y ya empieza a ponerse de pie poco a poco.

Los médicos le han asegurado

El número de cuenta para hacer una aportación para ayudar a la niña es: 2098 0592 20 0052003916 Cajasol

que con mucha rehabilitación Fátima podría mejorar notablemente su aparato locomotor.

Si a esto se le añade la solidaridad del pueblo rinconero que se moviliza cada vez que esta familia necesita ayuda, la esperanza en un futuro mejor para Fátima Murillo no queda tan lejos.

noticias en **titulares**

A fondo

El Consistorio relanza la barriada Santa Cruz con 20 actuaciones públicas **Pág. 2, 3 y 4**

Plan de Movilidad

Fomento licita la segunda estación por 3,4 millones de euros. **Pág. 4**

Vía Pública

El Gobierno local impulsará el 'Plan Árbol' a través de los fondos autonómicos. **Pág. 8**

Bienestar Social

La Rinconada acogió la II edición del Certamen de Bailes de Salón. **Pág. 9**

Juventud

Aprovechar el tiempo libre para enseñar valores sociales. **Pág. 16**

Empresa

El supermercado MAS genera 57 empleos. **Pág. 18**

Deportes

Bádminton. El primer trámite ya está cumplido y ahora le espera el rival. **Pág. 12**

Deportes

Tres calles. La fase de ascenso se acaricia con los dedos. **Pág. 12**

Cultura

'Estudio Abierto' y encuentros literarios en la biblioteca. **Pág. 20**

